

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Se encuentra en Africa el jefe del Directorio, con el objeto de visitar aquellos territorios y enterarse personalmente de las necesidades de aquellas poblaciones, de la situación del Ejército y de la marcha de la campaña.

El viaje no puede ser más oportuno; fué anunciado hace mucho tiempo, reaccionándose con los propósitos del jefe del Directorio de solucionar definitivamente, y de una manera honrosa para España, el problema africano; pero los gravísimos sucesos de la zona Occidental, varían los términos de aquél y se hacen necesarias actuaciones rápidas antes de proceder a cualquier solución, por sabia y eficaz que sea.

Que el acierto y la claridad denota secundan el viaje del jefe del Gobierno, y que traigan a la Patria, junto con las noticias que le libren de sobre saltos, un criterio definitivo para que deje de ser el problema africano motivo de quebranto, de vacilaciones y de continuos zozobros.

Lord Thomson, Ministro inglés de Aeronáutica, se halla en París, con objeto de conferenciar con el Ministro de la Guerra, general Nollet, sobre las cuestiones relativas a la seguridad francesa... o inglesa.

Parece que se han tenido noticias de la construcción de grandes aviones alemanes, y esto ha producido serias inquietudes particularmente en la Gran Bretaña.

No dudamos que así sea, ni nos extraña que, tanto una nación como otra, celosas de su seguridad, que es garantía de una paz universal, procuren poner los medios necesarios para evitar conflictos; pero nos llama la atención que precisamente cuando se aconseja la concordia con Alemania y las naciones aliadas, parece que amparan semejantes propósitos, surjan como por encanto las inquietudes de los armamentos, de la construcción de aeroplanos y de misteriosas resacas militares.

Se trata de una maniobra para frustrar la aplicación estricta de la nota de los peritos?

Union Patriótica

En la reunión celebrada ayer por el Comité local que se eligió en la asamblea del día 7 del actual bajo la presidencia del Sr. Gobernador Civil, se acordó invitar a adherirse a esta nueva agrupación política a todas las personas de este término municipal que estén conformes con su credo, el cual no es otro en esencia que el mantenimiento de los principios de la más estricta moralidad, el derecho de todos y el rápido progreso del bienestar de esta ciudad y su campo, consucido hacia la adquisición del socialismo, mejora de la salubridad, fomento de los intereses materiales y máxima eficiencia de la administración pública a cuyos fines se ha de consagrar el trabajo y la firme voluntad, de cuantos sin menoscabo de los particulares ideas las políticas sociales hubieran podido tener.

Las adhesiones personales o por escrito se presentarán al Sr. Presidente D. Alfonso Torres López.

Para Mariscos y caviar el Restaurant del Chaleot

De Sociedad

Onomásticos

Mañana celebrarán su fiesta onomástica, entre otras, las señoras doña Carmen Salmerón de Carrión; doña Carmen Llopis de Cano; doña Carmen Guitart, viuda de Castrillón; doña Carmen de Virto, viuda de Guitart; doña Carmen Mellado, viuda de Alfonso Güell; doña Carmen Manzanares, viuda de Wandosell; doña Carmen Casas de Martínez Doménech; doña Carmen Herrero de Alcubilla y doña Carmen Valóroel, viuda de Ochoa.

También lo celebrarán las señoritas de Cano, León, Pintó, Galvaque, Bozco, Wandosell, Martínez Casas, García Sala, Pérez de Evora, Martínez Barrié y Navarro.

Igualmente, la Superiora de la Casa de Misericordia Sor María del Carmen Aspienza.

A todas las deseamos muchas felicidades.

Enfermos

Se encuentra completamente restablecida de su grave enfermedad la encantadora señorita Antonita Blanco Hernández.

Lo celebramos

Notas varias

Aprobó con la más alta puntuación la asignatura de Geometría el Alumno de la Academia de La Merina don Agustín Albarracín en los exámenes para ingreso en el Cuerpo General de la Armada.

Nuestra enhorabuena a sus padres y profesores.

El Batallón de Cartagena

Nuestro Batallón, el que lleva el nombre de esta querida tierra, que marchó a Marruecos, ha abandonado la plaza de Melilla dirigiéndose a Zeluán donde queda de guarnición, según noticia que tenemos en la Prensa de Murcia.

Las fiestas del Carmen

Con extraordinaria concurrencia dió principio en el barrio del Carmen anoche, las populares verbenas organizadas por los vecinos de aquella parroquia en honor de la Virgen del Carmelo.

La banda de Infantería de Marina una vez más demostró su notabilidad, merecida a la excelente batuta del insigne músico mayor D. Jerónimo Oliver.

Cuantas plegarias entre ellas «Los Gavilanes» y la «Gran Jota Aragonesa» fueron ejecutadas con maestría irreprochable mereciendo el general aplauso de cuanto la escucharon.

La iluminación que presentaba el barrio le daba un aspecto fantástico.

Desde las once hasta cerca de la una se exhibieron películas al aire libre con asistencia de enorme público.

Esta noche a las once se quemará vistoso castillo de fuegos artificiales contruido por el pirotécnico cartagenero Sr. Mora.

Mañana al amanecer gran día para la banda de música cornetas y tambores de Infantería de Marina.

A las diez solemnísima función religiosa en la parroquia titular.

A las doce reparto de pan a los pobres.

A las siete y media de la tarde se-

lemos procesión con la imagen del Carmelo recorriendo diferentes calles de la feligresía.

Dará escolta un piquete de Infantería de Marina al mando del sargento don Antonio Pérez Conde.

A las nueve de la noche grandiosa retreta por las bandas de cornetas y tambores del referido cuerpo.

A las diez último concierto.

Verbena suspendida

Por coincidir con la llegada de heridos de Marruecos, la directiva del Club de Regatas acordó suspender la Verbena anunciada para mañana noche.

Se verificará el próximo domingo.

UNA CARTA

Los simpáticos tripulantes de la fragata argentina «Presidente Sarmiento» ha enviado la siguiente carta al culto concejal de este Ayuntamiento D. Francisco Ruiz Garrido, que por los tonos cariñosos y patrióticos en que está escrita merece conocerse.

«Puerto de Bizet», Julio 3 de 1924. Sr. D. Francisco Ruiz Garrido.

Cartagena

Distiguado y respetable amigo:

Hace tres días que nos hemos alejado de la Patria, pues para nosotros España ha sido la Patria hallada después de varios meses de alejamiento del hogar.

Y si he sentido el alejamiento de esta bella tierra, tan hospitalaria, ha sido sobre todo por no haber podido darle al partir y expresarle de viva voz los sentimientos de gratitud que son innumerables atenciones han hecho hacer en mí. Bien sabe Ud., señor Garrido que yo igualmente que mi camarada Montoya y otros tantos, necesitábamos esperar a que Cartagena nos recibiera con los brazos abiertos, como lo ha hecho, para sentir por sí mismo que la fragata sea ahora, sea excepción, un barco de españoles de corazón y de sentimientos.

Estas y otras verdades son las que yo hubiera querido expresarle en el instante de partir; sólo no ha sido posible, pero hablen por mí estas más hil vanadas frases al llegar a esta tierra, también de latinos, pero distancados de nosotros por diferencias de lengua y de sentimientos. Ojalá en la poca habilidad del escritor al cerebro y no al corazón.

Cariflorescente, Moisés Romero

A bordo de la fragata «Presidente Sarmiento»

El concierto de esta noche

La juvencada banda de Infantería de Marina, que de modo tan admirable dirige el maestro Oliver, ejecutará esta noche de 10 a 12, en el atrio de la Iglesia del Carmen el siguiente programa.

- 1. Moisés, pasodoble Ochoa
- 2. Pan y toros fantasa-Barvieri
- 3. Diana-marcha española Pacheco
- 4. Mimitos fox trot-Pacheco
- 5. Aragón de Aragón Jota-Biasco
- 6. Bonamor pasodoble-Luna

La Congregación de Misioneros C. M. F. celebra sus bodas de diamante

Fechas célebres 1849 1924

Ayer

La fecha de 16 de Julio de 1924 hace volver instintivamente los ojos a los que en un día como este vieron la luz como congregación religiosa. Era el año 1849. En una humilde aldea del seminario de Vich (Barcelona) renunciaron cinco desconocidos sacerdotes al conjuero del entonces misionero apostólico y hoy el P. Antonio M. Claret planeador de la obra gigante que a los pies de Cristo había concebido. Hoy se comienza una grande obra es dijo. A ello respondió riendo el más joven de todos P. Ramón Vilaró: «¿Jual puede ser su importancia siendo nosotros tan jóvenes y tan pocos en número?—Yo lo verán Vds.—replicó el P. Claret—y si somos pocos respaldará más el grande poder de Dios.» La congregación estaba fundada. Por cierto que se necesitaba algo más que su fe clarividente, la inspiración divina que rasgase a sus ojos el velo del porvenir para poder así hablar con la confianza que no es del genio. Porque todo era contrario a la nueva institución que en las azarosas circunstancias porque atravesaba nuestra Patria ni siquiera podía ostentar el hábito religioso. La pobreza de los protagonistas conforme a la de su Fundador que al tentarse en el bolsillo una medalla se estremecía pensando que era una moneda—la casa, el hogar, todo precario y pobre—y hasta el Fundador que debía alimentarse, educarse, era arrancado de su lado para evangelizar como arzobispo la necesitadísima diócesis de Santiago de Cuba, presencia dolorosa y siempre continuada hasta que de nuevo le recibía para recoger su profesión y más tarde a los dos meses en último aliento que exhaló en una casa extraña que le acogió en su destierro. Después, la revolución del 68 que se ensañó con rabia de tigre contra aquella oveja y a espaldas del hogar patrio.

Más tarde,—pero no divaguemos que el espacio no lo permite... Ha pasado 75 años y un desarrollo magnífico viene a proclamar la clarividencia del antiguo misionero del seminario vicario.

Hoy

Esto nos prueba las cifras mejor que todas las ponderaciones retóricas. La última estadística oficial de la Congregación arroja los datos siguientes:

Provincias—10; casas 154—separadas en 19 agencias. Individuos 2.777. Con razón pudo decir un alto empleado de la curia romana, testigo de la más autorizada en estos tiempos, que relativamente a la Congregación de Misioneros del U. de Maria era la que más vitalidad ostentaba moderadamente en su desarrollo. «Para comprender toda la fuerza de la alabanza tengase en cuenta lo poco que para la sociedad de hoy representa el factor espiritual (no el intelectual de cultura) único que puede decirse que es la condición exigida por los Misioneros, pues hasta hace poco ni aun la enseñanza en centros eclesiásticos, aceptaba la Congregación a pesar de las reiteradísimas instancias de los Obispos.

Pero si relativamente es consolidador su desarrollo sea en absoluto la hija

del P. Claret apenas nacida al mundo, que 75 años son como corta infancia para las instituciones religiosas, puede con legítimo orgullo parangonarse, le del brazo de sus hermanas mayores a las de más brillante historia. Llévese algunos datos tomados al azar de las más importantes estadísticas.

Capuchinos. Provincias 10. Conventos 802. Hospicios 222. Religiosos profanos 9082, con los novicios y postulantes 9650. (Comentarios. 1921 pág. 191).

Menores conventuales. Provincias 99. Conventos o casas formadas 837. Residencias 801. Sacerdotes 2891. Estudiantes 1951. Novicios 482. Legos 5221. Totales 16545. (Comentarios. 1921 p. 317).

Los colegios. Provincias 12. Colegio 124. Religiosos 2000 (Comentarios. 1922 p. 92).

Predicadores. Fundados en 1214. Provincias 28. Casas 291. En España 41.

Carmelitas descalzas. Fundados en 1562. Religiosos 2500. Provincias 21. Casas en España 90.

Compañía de Jesús. Fundada en 1540. Estigiosos 17181. Provincias 25. En España casas 80.

Paulas. Fundada en 1625. Religiosos 3659. Provincias 30. Casas 246. En España 14.

Y ¿qué villa se desarrolla en esas 145 casas por esos cerca de 2.000 Misioneros? No olvidemos a ponderaciones; hablen de nuevo las cifras. Y estas nos dicen que con datos incompletos (como buenos españoles más nos en la mente de hacer la historia que de escribir) en estos 75 años se han predicado Misiones 28.000 Ejercicios 24.280 Pasajidicos y similares 800.000 Novicias 1026.800.

Quedando fuera de este cálculo los trabajos de las misiones de África y América tiene a su cargo la Congregación. Esto es predicar como San Pablo, pero ya se sabe que hoy, no basta eso, que si el Apóstol viviera escribiría también y escribiría con el mismo fervor con que predicaba. Así predicó y escribió el patrono de los periodistas católicos S. Francisco de Sales y así predicó y escribió y mandó escribir a otros y fundó empresas editoriales de formidable poder defensivo y ofensivo el sacro fundador de esta Congregación.

No podíamos pues dejar nosotros esta arma del día y la prensa es manejada admirablemente por los Misioneros. Ahí está para contarlo el P. Duaso con sus 70.000 legionarios—«El Iris de Paz» el semanario más popular de España; las potentes «Misiones» de la imprenta Claret que en Santiago de Chile arrojan al año millones de impresos; la revista de la revista católica más poderosa del B. del con sus 25.000 ejemplares de tirada semanal; etc, etc, que no es posible dar los nombres y características de todas las publicaciones periódicas que en número de 32 se reparten en todas las naciones del eco de la voz del Misionero del U. de Maria.

Este es el Hoy gloriosamente boquejante y como es forzoso terminar, oigamos para consunción una palabra sobre el

Mañana

Q. 6 p. 1924 reserva Dico 5 vñ